

# Beeban Kidron, miembro de la Cámara de los Lores, expuso ayer en el evento: Baronesa y activista inglesa llamó a priorizar los derechos infantiles en el mundo digital

Las plataformas están diseñadas para enganchar a los niños, causando aislamiento y afectando el aprendizaje, planteó la política, quien aboga por más regulaciones.

JANINA MARCANO

Su nombre llamaba la atención en el programa del Congreso Futuro de este año por ser la única expositora con un título nobiliario. Se trata de la baronesa Beeban Kidron, quien ayer cerró el primer bloque de charlas de la jornada.

“Tenemos un deber, el de cuidar a los niños, el cual debemos tener en cuenta al desarrollar la tecnología”, dijo Kidron para introducir su exposición, centrada en la necesidad de regular al sector tecnológico para proteger los derechos digitales infantiles, especialmente en entornos educativos.

La política británica, quien tiene una carrera destacada como directora de cine, es considerada una de las voces líderes globales sobre derechos de los niños y entorno digital. En 2012, fue una de dos plebeyas nominadas a la Cámara de los Lores por su aporte a las artes, donde fue nombrada baronesa.

En 2013 lanzó el documental “InRealLife”, el cual exploró el impacto de internet en adolescentes. Y en 2018 consiguió apoyo de todos los partidos políticos de Reino Unido y convenció al Parlamento de impulsar nuevas normas centradas en impedir que los servicios en línea usaran los datos persona-



“Canciones en YouTube y juegos en teléfonos están dominando la infancia temprana, compitiendo despiadadamente por su atención”, dijo Beeban Kidron en su presentación de ayer.

les de los niños para retenerlos dentro de las plataformas.

Kidron planteó en su presentación que los productos digitales (como las plataformas YouTube o Instagram) están creados deliberadamente para maximizar la atención del usuario, en desmedro del aislamiento que pueden causar o de su impacto en el aprendizaje. Y sugirió que el mundo tiene la responsabilidad de frenar esto.

“En 2019, casi la mitad de los

niños en edad escolar de Reino Unido dijeron que su teléfono los distraía (en clase). Y nuestro Departamento de Educación sugirió que los teléfonos se usaban sin permiso, interrumpiendo la clase y alejando de la atención del docente sobre la enseñanza”, comentó Kidron.

Y destacó un caso judicial en EE.UU., en el cual “TikTok se vio obligado a revelar que su algoritmo ahora es tan poderoso que puede hacer que un nue-

vo usuario se vuelva adicto en menos de 45 minutos”.

A su juicio, la tecnología digital difiere de medios como la radio y la televisión por dos razones principales: permite realizar pruebas masivas para optimizar la atención del usuario, y es portátil y personal.

“Un niño puede ir en un coche, un bus o estar jugando, pero al mismo tiempo está completamente aislado con su celular”. En entrevista con “El Mer-

curio”, la baronesa dijo que, a su juicio, urgen acciones para asegurar que el sector tecnológico se responsabilice por el impacto de sus productos.

“Debemos tratar los productos tecnológicos como productos, de modo que estén sujetos a regímenes de seguridad, protección del consumidor y adherencias estrictas a leyes de privacidad de datos”, plantea.

Kidron aclara que esto no significa negar a los menores el acceso a la información. “Significa que si te conectas con niños, hay cosas que no se pueden hacer, como piratear su biología humana para hacerlos adictos a un producto”.

La activista considera que además todos los servicios y productos deberían tener que realizar una evaluación de seguridad e identificar los riesgos particulares para los niños.

“Algunas de estas cosas son tan básicas que es vergonzoso que no hayamos sido más rápidos en exigir productos digitales seguros para los menores”.

Lo positivo, señala, “es que este es un entorno que está 100% diseñado, es decir, se puede diseñar ser lo que queremos que sea, pero dejamos que la publicidad y la atención sean los motores en lugar del florecimiento humano. Creo que miraremos atrás y veremos un fracaso para gobernar sobre esto y lamentaremos la magnitud de nuestra ceguera colectiva y nuestra inacción”.